

Gerente:  
Prestbo. Dr.  
Victor Sanabria  
Editor:  
Sociedad  
Tipografica  
de San José  
Administrador:  
Adriano Arié  
Director de la  
Imprenta:  
Luis Cortin G.

# CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Subscripción  
mensual:  
C 2-50  
Número suelta:  
10 cts.  
Oficina y talleres:  
Avenida 2a Este,  
100 v. al Sur del  
Banco de Costa Rica  
Teléfono 438  
Apartado 111

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 19 DE AGOSTO DE 1925

Núm. 2042

## SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

# La muerte de Morgan entorpece el empréstito europeo

## El Príncipe de Gales agradecido a la nación uruguaya

### Coolidge comenzará su trabajo

Washington, 18.—Según las declaraciones del Secretario Kellogg, el Presidente Coolidge procederá sin demora a resolver muchos negocios que necesitan inmediato despacho.

### El Príncipe de Galés en Uruguay

Montevideo, 18.—El Príncipe de Gales ha manifestado públicamente su agradecimiento por las importantes manifestaciones de simpatía de que ha sido objeto por parte del pueblo uruguayo, así como también del Gobierno del Uruguay. El Príncipe aceptó un banquete que se le ofreció, y en el que tomarán parte todos los representantes diplomáticos de las naciones extranjeras.

### Bajó el precio del azúcar en New York

New York 18.—El precio del azúcar ha bajado en dos púntos en este mercado, debido al aviso que se recibió de Cuba de que en el mes entrante se enviarán grandes remesas del artículo. La baja se produjo repentinamente esta mañana.

### Dos mil estudiantes yankees

#### irán a pasear a Europa

Boston, 18.—Dos mil estudiantes se disponen para emprender un viaje de estudio y recreación a Europa en el mes entrante, en el caso de que las compañías de navegación se decidan a concederles una rebaja del doce por ciento en los pasajes.

### Noticias de los expedicionarios de Mc Milliam

Washington, 18.—Los expedicionarios del grupo de Mac Milliam avisan que las condiciones de tiempo se presentan en extremo favorables para continuar en sus exploraciones, y que si se les ordenara ahora el regreso no sería posible intentar de nuevo las exploraciones sino hasta el año 1926

### Las francesas derrotan a los rifeños

Fez, 18.—Las tropas francesas se apoderaron de tres puestos que estuvieron en poder de los hombres de las tribus durante nueve meses.

### Pérdidas de los rifeños y avance de los franceses

París, 18.—Las noticias recibidas oficialmente del frente francés de Marruecos anuncian que las tropas francesas han continuado su avance victorioso hacia los principales puestos ocupados por los hombres de las tribus. Estos han sido atacados en Amardar por los franceses, los rifeños tuvieron pérdidas considerables en este ataque.

### FIGURAS DE EUROPA



M. Léon Baudet, político y literato francés, miembro de la Academia Concourt, director de l' "Action Francaise"

### La muerte de Morgan paraliza las negociaciones de empréstitos a Europa

New York, 18.—Las negociaciones para la concesión de empréstitos a las naciones europeas, sufrirán una demora de dos o tres meses, a consecuencia de la muerte de J. Pierpont Morgan.

### Cómo se juzga en EE UU la actitud de Bélgica

New York, 18.—La actitud de Bélgica en el asunto de las deudas ha causado alguna expectación aquí, y se cree que Bélgica trata de sentar un precedente que permita a otras naciones formular sus proposiciones en la misma forma, con respecto a la obligación de los pagos.

Italia por ejemplo obtuvo buenos resultados al respecto desde que propuso términos razonables así como estaba en la obligación de hacerlo.

## Municipalidad de S. José

### Comisión de Censo y Tarifas

En cumplimiento de lo dispuesto por esta Comisión en el Acuerdo III de la sesión del 10 de Agosto en curso, se fija hasta el 31 del mismo mes el término para que los interesados hagan su declaración para el cobro de los impuestos Comerciales e Industriales aprobados por Acuerdo N° 56 de 20 de Julio de 1925 que aparece en "La Gaceta" del 26 del mismo mes.

Una vez que tales datos sean estudiados y comprobados debidamente por los calificadores, se publicará la aplicación respectiva en el Diario Oficial para oír los reclamos de los interesados durante el término que oportunamente se fijará.

Las manifestaciones se dirigirán a esta Comisión en papel sellado de C. 0.50 con un timbre municipal de igual valor, debiendo ser entregadas en la Oficina de Intervención Municipal.

San José, 12 de Agosto de 1925.

J. A. CARVAJAL SALAZAR,—Interventor

R. JINESTA,—Contador

ROBERTO QUIRÓS M.,—Insp. de Patentes y Vehículos

Vº Bº.—ROGELIO SOTELA,—Gobernador.

\*Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### Los aeroplanos destinados

#### a las expediciones polares

New York, 18.—Ayer se hicieron las pruebas de cinco hidroplanos especiales que serán destinados para el servicio de las expediciones polares. Los aparatos están dotados de cuatro motores que regulan la temperatura en el aparato y hacen que ella sea uniforme. Además tienen dos grandes paracaídas especialmente dispuestas, que permiten que los aeroplanos permanezcan en el aire en estado de quietud durante varios minutos a una altura de dos mil pies, y pueden bajar lentamente y aterrizar con gran seguridad.

### Sobre el viaje de Caillaux a Estados Unidos.

Washington 10.—Se rumora que el viaje del Ministro de las Finanzas de Francia sufrirá una demora, y no se hará en la fecha anunciada. Se dice que Caillaux teme hacer declaraciones que puedan crearle en el futuro algunas dificultades.

### Chamberlain hará algunas declaraciones

Londres 18.—Según el "Daily Mail", Chamberlain hará dentro de poco, interesantes declaraciones relativas a los arreglos franco-británicos y acerca de las líneas generales de la política inglesa con respecto a la actitud que asumirán los Estados Unidos sobre el Tratado de Seguridad.

### Chang-Tso-Lin estaba enrolado

#### en la política de China

Pekín 18.—Según escriben los periódicos, Chang Tso-Lin no estaba alejado de la política, sino que antes bien estaba de lleno en ella. La finalidad que perseguía el jefe en los dos o tres movimientos revolucionarios que encabezó, era la de introducir un gobierno que se desarrollara sin inclinaciones monárquicas, y que gobernase con toda la nación de tal manera que el país adquiriese renombre y prestigio en el mundo entero.

### El sábado se irá la delegación belga.

New York, 18.—La delegación belga que estaba en los Estados Unidos arreglando la refundición de la deuda de guerra, tomó pasaje en el "Majestic" y se embarcará el sábado. El viaje de los delegados hace creer a los círculos financieros, que se habrá llegado a algún arreglo, desde luego que los delegados se marchan.

### Las particularidades del empréstito de Munich

New York, 18.—Las noticias que hablan circulo acerca de los detalles del empréstito concedido a Munich, no están conformes a la verdad. No es un empréstito de diez millones de dólares sino de ocho millones de dólares; el tipo de interés no es de seis y medio por ciento sino de siete por ciento; en el descuento no se llega a ochenta y siete sino a noventa y cuatro. La duración del empréstito es de veinte años, y será pagado por anualidades, y será destinado para la construcción de edificios, de travías urbanas y para otros trabajos.

### Tempestades en el mar del Sur

San Francisco, 18.—En el mar del Sur ha habido tormentas y vientos tempestuosos, según se ha sabido en ésta. Cinco barcos que caminaban por esa parte del Océano, a duras penas pudieron escapar al naufragio. La dirección del viento era extraordinaria, de tal manera que en seiscientos millas a la redonda, la navegación estaba expuesta a grandes peligros.

### Fallecimiento de la Sta. Mercedes Castro B.

Por cable ha recibido la familia Castro Bolandi la infausta nueva del fallecimiento acaecido en París de la señorita Mercedes Castro.

Salíó con los últimos peregrinos que se dirigían a Roma con motivo del Año Santo y debe haber fallecido sin llegar a la Ciudad Eterna, esto es, sin cumplir el fin piadoso que se proponía al abandonar a los suyos.

Corroboramos esta presunción nuestra el hecho de estar fijado en el itinerario de la peregrinación el día 10 para la salida de París y el 19 para el regreso de Roma con dirección nuevamente a París.

Fue la fallecida señorita muy estimada por su espíritu de piedad, su acendrada modestia y carácter bondadoso.

Presentamos nuestro pésame con tal motivo a su numerosa familia especialmente a sus hermanos don Juan Antonio y don Evaristo Castro y a su sobrina la señorita Amira Castro.

## Esta noche en el Nacional

Nuestro teatro estará esta noche de gala.

Se pondrá en escena la repetición del "Trovatore" en honor y beneficio del ovacionado tenor común, De Angelis.

Estamos seguros, que la función de esta noche será de un éxito completo, y excitamos a nuestros lectores a no perderla.

Esa Opera, que sin duda es una de los caballos de batalla del potente tenor De Angelis, merece ser vista no una, mil veces.

Auguramos al señor De Angelis y a sus compañeros de arte todo buen éxito.

Mañana daremos amplia crónica de esa gran función.

# EXPLICACIONES IMPERTINENTES

Cuando el Liberalismo establece como político principio que la moral del Estado es distinta de la moral individual, explica así su apotegma: «Todas las individuales moralidades penetran en la Sociedad y en ella libérrimamente funcionan. ¿Quién las protege? El Estado. Garantir la libertad de los individuos en todos los órdenes de su vida es ejecutoria suya por derecho suyo exclusivo. ¿No es ésta una moral específica? Y entonces cómo no podrá decirse que la moral del Estado es una y otra diferente la moral del individuo?»

Nuevo sofisma. Yo debo negar y niego el falso supuesto del argumento, esto es, niego que sea una moral específica, real y positiva la simple *garantía* de la libertad en el ejercicio de la moralidad del individuo. Garantir, proteger y amparar la libertad en su ejercicio moral no es, no puede ser ni denominarse moral. Algo más es esta garantía, algo superior, inmensamente más grande y elevado que la moral misma; es un poder sobre el poder moral; es el contrafuerte de la moralidad individual; una entidad potestativa sobre las esferas donde la misma libertad tiene su campamento, porque (oídme bien) el elemento que rige a la libertad no es la libertad, el poder que rige la moral está por encima de la moral. Es Dios, es un imperativo categórico, absoluto y omnipotente. *El Estado es Dios*. Pero no puede jamás afirmarse que Dios sea un ser moral; puede existir una moral en el hombre, pero en Dios jamás. ¿Sabéis por qué? Porque la moral es la regla de las costumbres, y Dios carece de ellas; lejos de ser la divinidad una conciencia *regulada*, es precisamente la regla fundamental, necesaria y absoluta de la moral en el hombre. Esto es más refulgente que la luz meridiana, y pues así lo es, el apotegma del Liberalismo doctrinario es tenebroso. Supone dos términos de moralidad cuando realmente no existe más que uno solo; ofrece a su especial filosofía dos morales diferentes, siendo así que en realidad no hay más que una, y contraponen la moralidad del Estado a la del individuo por una ficción metafísica, siendo evidente, por la explicación de la escuela liberal, que no existe otra moral que la del individuo. Y ahora dígame por favor: ¿puede sostenerse ante el sentido común que «la moral del Estado es una y otra diferente la del individuo»? ¿Qué de enredijos conceptuosos! ¿Qué galimatías filosóficas!

¡Garantir! He aquí todo. Pero garantizar es un poder y la moral es un *derecho* nativo. De la moral del individuo el Estado sale garante, porque protege las moralidades individuales, todas menos la atea, porque

el ateísmo no puede producir una moral. Moral que en un principio sobrenatural no se funda, es un mito. Así lo enseña la filosofía del mundo de conformidad con el mundo de la conciencia y con ese otro mundo palpitante, que Historia Universal se denomina. En este punto, el abismo está fuera del Estado, porque el Estado político no puede ejercer su acción sobre *negociaciones* absolutas, como lejos del político Estado vive el anarquismo, a no ser por medio de la represión violenta. El ateísmo es el anarquismo de la conciencia. Fuera de estos dos anarquismos teóricos no queda sino la moral positiva, derivada de la aceptación de un principio de fe sobrenatural. Aquí entra el Catolicismo, aquí el Protestantismo con sus innumerables sectas, aquí la Iglesia cismática ortodoxa, aquí también el judaísmo mosaico. A una sociedad, a una nación integrada por elementos morales, diversos por la diversidad de su credo religioso, el Estado la sirve de garantía. Sin rozamientos hirientes, sin colisiones más o menos violentas, sin limitaciones de ninguna especie, todas estas moralidades funcionan y se desenvuelven socialmente en libertad perfecta por la garantía protectora del Estado político. No será este un derecho, pero a veces los hechos políticamente se justifican. En este caso de fuerza mayor, no impone el Estado por competencia una moralidad de que carece. Si la impulsiera, si ejerciese acción moral competidora con las moralidades sociales, por esto mismo no tendría ninguna, si moralidad pudiera llamarse por antífrasis: «*la moralidad carente del Estado imperante*». Esto quiere expresar que, a medida que las moralidades acrecen en una sociedad política por el múltiplo de credos religiosos, la moral del Estado progresivamente mengua, haciéndose cada vez menos posible; y cuando la moral de la República se aproxima a la unidad por lo informe de las creencias individuales, entonces... la moral del Estado político, que no necesita garantizar lo que por la *unanimidad cultural* está ya garantido, se convierte en cero. En uno y en otro supuesto, hablar de la moral del Estado es hablar de los lunáticos de la luna. ¡Con perdón sea dicho!

Seame, pues, lícito interrogar de nuevo: ¿cómo será posible, cómo podrá sostenerse, lo mismo en el orden ideal que en el orden de los hechos, aquel apotegma del Liberalismo doctrinario: «La moral del Estado es una y otra la moral del individuo»? Estoy esperando la respuesta.

ELIPANDO ARMORICO

## Nuevo secretario de la Legación Norteamericana

El jueves de la presente semana llegará al país Mr. Waldemar J. Gilman, quien procede de Washington y viene investido con el carácter de Secretario de la Legación norteamericana, en sustitución de Mr. Harold Dean, quien marchó a su país hace poco tiempo.

Débiles — Convalescientes — Ancianos —

tomad

### El Gran VINO SANSON

DE VENTA

en "El Águila de Oro" Pujol Hnos.

## Asunto que irá a sesiones extraordinarias

Se están haciendo gestiones en el sentido de que sea incluido entre los asuntos que deben tratarse en las siguientes sesiones extraordinarias del Congreso, el proyecto para que sea condonado el interés que debe percibir el gobierno en las casas baratas que se fueron construidas en la vecindad del Liceo y en el Barrio México. Es la única fórmula que podría permitir a los actuales cesionarios el llegar a ser dueños de esas residencias, en un plazo mas o menos cercano.

El diputado Ernesto Ortiz logró plantear el negocio en la Cámara, pero debido a la terminación del periodo ordinario de sesiones no se logró re-matarlo.

Más de 35,000 frascos

Vendidos en el año que acaba de terminar

¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DOLOR.

De Cabeza de Muelas de Cara de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones etc. etc. etc.

Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y todas las farmacias

## Éxito del café de Costa Rica en la feria de Lausana

Agradables noticias recibimos del señor Mangel de la ciudad de Lausana, donde se encuentra actualmente dirigiendo la exposición de productos tropicales de Costa Rica. La sección de nuestro café y cacao ha sido elogiadísima y el número de visitantes extraordinario.

El comercio suizo se ha preocupado muchísimo por nuestro grano de oro y con la presencia y propaganda del señor Mangel, mucho ganarán nuestros beneficiadores que tendrán en la Confederación Helvética un nuevo campo para los productos.

Durante los días de la Exposición de Lausana la nota chic era tomarse una taza de café de Costa Rica; hasta se inventó un calambur curioso.

Por aparte decimos otras noticias de la feria concretándonos por ahora a felicitar al Sr. Mangel por su triunfo y a excitar a los productores para que le escriban pidiéndole las referencias necesarias para organizar ya la exportación para la cosecha venidera, haciendo los envíos directos sin intermediarios ingleses.

## Los quenistas irán al Tovac

El nuevo teatrillo del Barrio México ha reabierto sus puertas a cada vez con éxito.

Varias películas hanse corrido allí con éxito y ahora el empresario ha contratado a los músicos peruanos que han venido a darnos conciertos con la QUENA, instrumento nacional muy simbólico y que tocan con rara habilidad.

La quena es una caña expresiva sentimental que envuelve el canto de una raza y recuerda la grandiosidad del Ande.

Tuvimos el placer de oír un concierto de ensayo dado en el Hotel Continental, y podemos asegurar que ese número guatará en el Teatro Tovac, pues en el Moderno fueron muy aplaudidos.

El espectáculo se dará el jueves y el sábado.

## Palpitación noticiosa

Fué conducido al Hospital por haber sufrido un accidente en la calle, don Federico Ortiz, vecino importante de Calle de Bancos.

El domingo en la noche en la Cuesta del Virilla chocaron dos autocamiones. Uno iba para Alajuela y el otro regresaba de aquel lugar. Los dos vehículos resultaron averiados.

Descartó anteayer la locomotora No 2 en los momentos en que hacía evoluciones en el patio de la Estación de Atlántico. No produjo el accidente desgracias personales.

En la Calle 1ª Sur y Avenida 18 existe una cantidad de madera estorbando el tránsito.

En la Avenida continúa dificultado el paso una cantidad de serrín.

## Se reclama

el equipaje de un francés fallecido en Costa Rica

El 10 de noviembre de 1924 falleció en esta capital y en el Hotel Washington Anex, el caballero francés Monsieur René Porcheret, quien vino aquí con fines comerciales. Su madre acaba de enviar carta desde Francia reclamando sus equipajes, los cuales desea que se le retornen por medio de la Compañía Transatlántica Francesa.

Entendemos que aquí se inició una sumaria con motivo del fallecimiento que a nosotros y que los baúles están sellados por autoridad competente. Conviene en este caso que se apersonese el señor Cónsul Francés.

## El 16 de setiembre se hará una gran fiesta a México en esta capital

Intenta el señor Cónsul de México, don Eduardo Castro Saborío, hacer un gran festival para México en esta ciudad, a fin de desarrollar más los lazos de unión con la hermana mayor del Norte. Se hará posiblemente una reunión con desfile en el Templo de la Música. Es seguro que se le obsequen a los niños banderitas de México, y a los maestros y a los alumnos de los sextos grados, un folleto de propaganda mexicana, del cual el gobierno editó 800 mil para divulgar las grandes riquezas de México en el exterior. Muy pronto el señor Castro se pondrá al habla con el Inspector de San José.

## Fue operado en Europa el Dr. Segreda

Fuimos informados que el Dr. Segreda experimentó en Europa una operación de la cual ya está mejor, pues fue hecho con marcado éxito. Tan pronto como la salud de don Juan María Solerascas buena, volverán ambos al país.

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

### Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. Teléfono No. 40

T O D O B A R A T O

## LA VENECIA

Almacén de Abarrotés y Provisiones  
Ventas al por mayor y al detal

### FABRICA DE CAFE MOLIDO

Especialidad en envíos a domicilios  
Llame al teléfono 72

Bienvenido Ortiz — Cartago

T O D O F R E S C O

# Los Resguardos Nacionales deben vigilar las carreteras

Muy seguros del interés que los asuntos tratados por la prensa despiertan en el ánimo del Sr. Secretario de Hacienda, escribimos estos párrafos guiados por el mayor interés público y como defensores de la seguridad personal de los habitantes de todo el país.

El tráfico toma proporciones enormes debido al desarrollo del automovilismo. Nada tuviera si el personal de choferes estuviera técnica y culturalmente organizado, pero no pasa por desgracia así en lo práctico y los improvisados causan desastres.

Los habitantes de la capital somos testigos ya del disloque de los automóviles en el cual no pocas veces se ven complicados hasta los propios automóviles del servicio oficial y los municipales.

Aquí en la ciudad la vigilancia se hace mejor, pues el Gobernador ha puesto su interés en reglamentar el tráfico, en lo cual ha sido secundado por la activa Comisión de Vías Públicas y por los empleados del tráfico; no obstante hay muchísimo que hacer, sobre todo aumentar el personal vigilante.

Pero en los campos el trabajo es grande: no hay vigilancia de nadie, pues los municipios no cuentan con auxiliares para vigilar las carreteras.

Y se ha presentado un factor temible: mientras existió una sola compañía camionera, no hubo fatales consecuencias, mas como el negocio es bueno, se ha despertado un afán de competir y de superarla. En esta marcha los empresarios defienden su negocio y los choferes, ya no solamente corren sino que vuelan. Pero en esta tarea, tanto arriesgan unas empresas como las otras y sobre ellas, cuyo afán de progreso nos merece admiración, están los pasajeros.

Uno de estos días, estuvimos oyendo de labios del jefe de tráfico los peligros inmensos de las vertiginosas carreras de 60 kilómetros que se disparan muchos carros.

Por los angostos caminos, nadie quiere dar la derecha ni esperar que pase otro vehículo, y hasta los pro-

bres boyeros que nos traen los productos de sus labranzas, se ven molestados con sus carretas.

Quien únicamente puede establecer control sobre estas carreteras, por tener jurisdicción en todo el país y mando nacional, es el resguardado.

Además el señor Soley por referencias que le habrá hecho el Administrador de la Fábrica Nacional y posiblemente también el Inspector General de Hacienda, sobre el respeto profundo, la cabal obediencia que el público muestra a los guardas fiscales hasta el extremo que los pueblos y los Jefes Políticos piden para la vigilancia guardas, y no destacamentos de policía como antes.

No vamos a pedir al señor Ministro de Hacienda que recargue las funciones de los guardas fiscales, no, que ya tienen bastante que hacer y están pagados con saliente modestia. Esperamos otra cosa: que recoja esta iniciativa, que le dé forma y que pida al Congreso, ya que se vuelve a las extraordinarias, un crédito adicional para mantener tres guardas más para la provincia de San José, uno para Cartago, dos para Heredia, y otro para Alajuela, a más de un suplente. Tales guardas estacionados a lo largo de los caminos, controlarían la velocidad y defenderían el tráfico.

Deben ser provistos de motocicletas rápidas para la vigilancia e instruirse convenientemente.

El dinero que se pida para este servicio estará espléndidamente recompensado por la vida de los costarricenses y por la disminución del contrabando y del ladronismo, actividades que muy bien podrían vigilar en unión del tráfico.

Serán unos pesos más que necesite el presupuesto pero se puede crear una pequeña renta para mantenerlo.

Por de contado puede estimarse el apoyo del señor Presidente del Congreso, quien sabemos que está interesado en este problema, para cuya feliz realización no descansaremos.

MAC. VARGAS CASTRO

# La nueva revista "Crispín"

Mañana saldrá el primer número de la nueva revista «Crispín», que se ha fundado en esta capital, y que estará bajo la dirección de don Joaquín Vargas Coto y don Carlos Salazar.

La nueva revista viene a llenar una necesidad muy sentida entre nosotros, pues las revistas que se publican actualmente se dirigen a círculos escogidos, y no al pueblo «Crispín», será una revista interesante de material muy variado y decoraciones artísticas. En la parte artística ha tomado parte el joven don Teodorico Quirós.

«Crispín», se editará en la imprenta de «La Tribuna».

**Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal carácter?**

Pídala en la BOTICA VARGAS

**Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.**

PIDA PRECIOS A

**Alfonso Altschul**

SAN JOSÉ

# Alarma de incendio

Antesayer en la noche hubo alguna alarma en la Avenida segunda, entre calles 12 y 14 con motivo de haberse declarado un incendio en una casa que allí existe desocupada.

Se cree que gente desocupada dió fuego a unas virutas, y las llamas abrasaron después dos colchones. El vecindario estuvo listo a evitar que tomara proporciones el incendio.

# AGENDA COMERCIAL

## Tiendas de 5 y 10 cts. en Cartago

Mirhige Hermanos han llevado esta innovación a Cartago, pues aquí han tenido éxito. En Cartago hay ya una sucursal, habiendo gustado la moda en el pueblo.

Ahora acaban dichos señores de recibir novedades en su ramo y por pocos céntimos le entregan a uno un objeto que en otros puestos cuesta cuatro veces más.

Además han establecido aquí una tienda y almacén de géneros de fantasía en un espléndido local frente a la Plaza de la Artillería.

## Collado

Ha pasado su banco al nuevo

edificio de Lines, bajos de la Unión Española. Allí dará gran desarrollo a sus negocios bancarios y representaciones.

## Rivera en Cartago

Llamamos la atención de los compradores para que pidan precios por teléfono o por carta a la Ferreteria de Rivera que tiene un amplio surtido de materiales para construcción.

Bien vale la pena economizar, y ello se consigue en la forma que decimos.

## Hidroeléctrica

Dentro de breve plazo la comisión informadora dar su parecer sobre las seis propuestas para equipar la nueva empresa con el material de línea y la futura planta.

# LA COPA BLANCA

CARTAGO  
Departamento de Ferreteria



**HIERRO** techu 28 G 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta, ejes y bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cook, hierro liso negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llavines «Yale». Gran variedad de artículos de ferreteria. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

**CEMENTO** «Aisen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, que alto y tan bajo, Muebles de Sarchi sillas, etc. Pinturas Alabastine, etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños, Felpudos, Mangueras, alambres.

**TARROS** para leche de 40 litros, Hierro enlezado, Fiambreras.

**ABARROTES** en general, Material de barro Beiga para cloaca.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.



Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11

Rivera & Cía.

# Los cosacos llevaron música nacional

Tres días antes de partir los cosacos visitaron los puestos de librería solicitando música nacional que pretendían estudiar. Algo adquirieron y entre ello el magnífico Himno de los Arboles del Maestro Compadral ya adoptado en los otros países centroamericanos.

El Sr. Director de los cosacos, e reputado Maestro Serge Skeloff agradece a don Roberto el envío del himno, acompañándole a la vez un autógrafo en el cual lo felicita muy cariñosamente.

# El órgano del Nacional

La fábrica española que construye el gran órgano que llegará a fin de año para el Nacional, pidió instrucciones a la Secretaría de Fomento, la contratante, sobre el servicio eléctrico que aquí existe y que ha de servir para impulsar el motor.

Ha sido consultado sobre el caso el maestro Campabadal.

La consulta ha parecido importante, pues antes se servía el teatro de corriente directa cuando hubo Gobiernos cuidadosos que estimaron la magnífica planta independiente que existía en un anexo.

Ahora el teatro se alumbrará mediante la Compañía Nacional de Electricidad que lo atiende con la planta de Hatillo ordinariamente, pero tiene otro servicio eléctrico para los casos de accidente.

# Boletín Municipal Diario

**Plano de las cloacas.**—La Jefatura de Sanidad ha levantado un plano auxiliar de las cloacas de esta capital para mejor atender el servicio de la capital cuando ocurren quejas o cuando se solicitan conexiones. Al mirar ese plano, hemos de considerar que la actual red del servicio es muy limitada. Los barrios Keith, Luján, México y Arañuez, necesitan cloacas, si es que se pretende que toda la ciudad se sanee y en esa actividad debe entrar los municipales de 1926.

**Nueva patente de cantina privada.**—El Inspector de Patentes ha de conocer de una gestión del Sr. V. Hernández, propietario de la Nueva Geisha, quien pretende establecer un anexo de restaurante en su negocio, y así gozar de las prerrogativas de la ley de licores para mantener una cantina interna. El caso se estudia también en la Gobernación provincial, donde ha legado la respectiva instancia.

**Salón Municipal.**—Con gran actividad se están verificando los trabajos por contrato para finalizar el nuevo salón que se levanta frente a la plaza Carrillo de La Merced.

Los obreros han realizado una labor activa y piensan finalizar su contrato en el resto del mes. En breve se seguirá con la obra.

**El Veterinario Municipal.**—Hemos leído noticias de que Mister Sheling quedó gratuitamente informado de las greses de este técnico que tiene a su cargo la inspección de reses y el examen de la carne destazada.

**un brazo.**

El ancla es un brazo potente que sujeta al barco. Es firmeza y seguridad. Es lo opuesto a la inquietud y a la incertidumbre de las olas. Cuando ella está clavada, todo azar cesa.

La **CRUZ BAYER** es como un ancla. Es certeza y protección. Es lo contrario al peligroso vaivén de las novedades sin mérito y las imitaciones sospechosas. Donde ella está estampada no hay azar ni aventura.

Por eso los productos que ampara merecen, en el mundo entero, la más absoluta confianza. Los que mayor beneficio han prestado a la humanidad son:

**BAYASPIRINA**  
(Tabletas Bayer de Aspirina)  
Prescrita por los médicos desde hace largos años.

**CAFIASPIRINA**  
(Premiada con Medalla de Oro)  
El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa, y

**FENASPIRINA**  
El remedio moderno para los resfriados, la gripe, la influenza, etc., cuya característica es la de ser perfectamente bien tolerada por el estómago.

PRECIOS: Sobrecito: 15 cts.; Sobre: 25 cts.; Tubo: \$ 2.50

# En plena política

## Candidatura Independiente

Una de las papeletas independientes que más han llamado la atención ha sido esta que contiene tanto nombres jimeñistas como echandistas. Alrededor de ella hay trabajos. No hacemos sino reproducirla fieles a nuestro criterio de dar aquí completa información de los sucesos políticos.

En la lista es: Luis Demetrio Tinoco, Eduardo Castro S. Andrés Boza C., Alfonso Iglesias T., Presbo. Rosendo Valenciano, Eduardo J. Pinto, José M. Zeledón, Brenes Arturo González, Ulloa, Ricardo Fernández Peralta. Como suplentes aparecen don Antonio Zeledón Castro y don Roberto Montea legre A.

De los señores Valenciano, González, Zeledón Castro y Montea legre no sabíamos que los anduvieran ahora por los campos de la política.

Encuanto al Padre Valenciano muchos de sus amigos si votarán por él, pero si ya de primero en la lista, y entonces el triunfo si será muy posible.

Pero como lo conocemos bien estamos seguros que personalmente desautorizaría todo trabajo.

## La mar de declaraciones

La agitación política del

viernes fue formidable. Declaración, tras declaración, llenó las columnas de los matutinos.

A todo esto, el pueblo se vuelve a preguntar con razón.

Por quien votamos, si luego vienen las combinaciones?

Hay razón. Todo esto con funde y hace renacer la desconfianza en los electores.

Las últimas palabras de Dn. Alberto han orientado el criterio. Quiso haber pacto y exigió la base del nombre de Don Arturo Volio para un entendimiento. Pero el pero de siempre ¿quién dió los poderes? Ese es el guía. Se conversó de avencimientos, pues aquí los hombres ceden más a los caprichos personales que a sus ideas principales.

En todo esto ha faltado una opinión, la del Dr. Cordero que no había de retrasarse más.

## El Ldo. Fournier

Parece que uno de los caballeros que más probabilidades y simpatías tienen dentro del echandismo es el abogado don Ricardo Fournier, joven de nervio esforzado y verdadero paladín del agricolismo. Su nombre ha despertado gran interés y esta vez, el partido debe sostenerlo y no ceder a la presión que con respecto a él hubo en 1923.

## POLITICUÍN



# Crónica Social

## VIAJEROS

Regresó de Limón don Rafael Estrada.

—Para su finca en el Atlántico salieron las señoritas Deia y Angela Pacheco Zimora.

—El Lic don Carlos María Jiménez regresó ayer de su finca.

—Los jóvenes don Juan Rafael Ortiz y don René Picado salieron de paseo para Alajuela.

—De Limón vino a pasar temporada a esta capital la señorita Alicia Vello.

—Ingresó al país procedente de New York la señorita Celia Gargallo Freer.

—Procedente de Puntarenas llegó a esta capital el señor Gobernador de aquella Provincia don Macedonio Esquivel. Lo saludamos.

## ENFERMOS

El Lic. don Aberto Brenes Córdoba continúa delicado de salud.

—Un tanto delicado de salud se halla don Gonzalo Ramírez A.

—A la Clínica de los doctores Victory y Pacheco ingresó ayer el señor don Federico Sobrado 'h', quien sufrió un accidente en una sierra circular.

—Restablecido se encuentra don Frank de Castro.

—En la ciudad de Cartago se halla restablecida la señorita Laurita Peralta. Lo celebramos.

## CUMPLEAÑOS Y FIESTA

Celebró anteaayer sus cumpleaños la señorita Dora Armijo, quien obsequió a sus amistades con una fiesta en su domicilio, la cual fué bastante lucida.

## FIESTECITA SOCIAL

Quince años cumplió el viernes la estimable niña María Soley Reyes, Maruja, como la llaman sus amigas. Con tal motivo en su casa hubo una reunión de pura confianza Flores, perfumes y otros regalitos recibió como presente de sus amistades que fueron atentamente corteadas por María y por doña Anita de Soley.

Fue un rato agradable que mucho recordaremos. Con tal motivo el poeta Sotela le dedicó como portada de su album un verso que luego publicaremos.

## BAUTIZOS

Con el nombre de Josefa Odilie fué bautizada el domingo la niña de los esposos don Arturo Castro y Margari A. B. de Castro.

La niña de don Alberto Chavarría y doña María Luisa M. de Chavarría fué bautizada en la Iglesia de la Dolorosa con el nombre de Carmen Victoria.

María Teresa fué el nombre que el pasado domingo recibió en la pila bautismal la niña de don Ramón Monge y doña María Aguilar de Monge.

## INTERIOR

Han estado en esta ciudad: el comerciante don José Martínez, de la ciudad de Heredia; el profesor don Benjamín Herrera, de Escasú; don Macedonio Esquivel, de Puntarenas, y don Carlos Lizano, procedente de Heredia.

## REGRESO DE NICARAGUA

Otra vez ha ingresado al país el activo comerciante nicaragüense don Francisco Cerna, procedente de Managua. Su salud ha ganado muchísimo con el viaje pues se ha restablecido por completo. «El Correo Nacional» se complace en saludarlo atentamente.

## BAUTIZOS

En el templo de La Dolorosa fué bautizada el domingo pasado, con el nombre de Josefa Odilie la niña de don Arturo Castro y doña Margari B. de Castro.

## NATALICIO

Celebró ayer la fecha de su natalicio el Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, miembro prominente del Foro Costarricense. Con tal motivo don Alejandro recibió las muestras de cariño de numerosas amistades, a las cuales unimos nuestro atento saludo, deseándole prosperidad en los años siguientes.

## ONOMASTICO

Ayer celebró su onomástico la señorita Elena Páez, quien fué muy obsequiada de sus amistades. La saludamos y que la felicidad sea con ella.

## DEL EXTERIOR

Se ha tenido noticia en esta capital, de haber sido operada en uno de los principales Hospitales de New York la señorita Clemencia Jiménez Gargallo. Según las mismas noticias, la operación tuvo un feliz resultado, de lo cual nos alegramos.

—En la ciudad de Panamá continúa bastante delicada de salud la señora doña Elena Guardia de Cabezas, quien en compañía de su esposo don Fernando Cabezas marchó allá hace unas semanas para ser sometida a un tratamiento. Deseamos mejor pronto.

## ESTIMABLES ENFERMOS

En la casa de don Gregorio Muñoz se ha visto gravemente enferma su señora esposa doña Mercedes Bonilla de Muñoz. También su señora madre, doña Francisca Aguilar de Bonilla, madre también del escultor don J. Ramón Bonilla, hallase en la misma casa gravemente enferma.

Hacemos votos para que el hogar del estimable señor Muñoz, vuelva a ser de tranquilidad y de todo bien.

## PARA EL EXTERIOR

Salíó ayer para Puntarenas, en donde tomó el barco que lo conduce a Estados Unidos el joven don Alfredo Povedano F., quien va en vías de estudio y se radicará en California.

## CUMPLEAÑOS

Con motivo de celebrar ayer sus cumpleaños la señorita Berta Lizano R., sus familiares la obsequiaron con una fiesta en su casa de habitación, a la cual asistieron bastantes amistades de la señorita Berta.

Se bailó con gran animación durante varias horas.

# Manifiesto al pueblo hondureño

Tegucigalpa, 17 —Hoy ha circularo el siguiente manifiesto al pueblo hondureño.

Ciudadanos: Consecuentes los suscritos con sus ideales de progreso y exentos de todo prejuicio, el primero como Jefe del Ejecutivo y los otros tres en su carácter de Jefes Militares, que enfrentaron la lucha armada y como colaboradores del Gobierno, pusieron en práctica una política de reconciliación que afianzara los principios de orden y justicia con amplitud de miras en todas sus manifestaciones, pero en el curso de los acontecimientos ya para terminarse la reciente lucha armada mediante los esfuerzos que ha hecho el Gobierno para coajurarla, espíritus suspicaces enemigos de la actual situación para poner en choques los distintos elementos del partido nacional que apoya al Gobierno, han propalado y propalan la especie que entre el primero y los segundos hay diversidades de opiniones y encontrados intereses políticos. Unidos ayer en la lucha para restablecer el orden constitucional, lo estamos hoy también para sostener al Gobierno que surgió de la voluntad popular y postuló el partido nacional desvirtuando en esta forma aquellas falsas especies que han tenido por mira crear recelos en el exterior y debilitar la fuerza del Gobierno en el interior, teniendo nosotros un concepto muy alto de lo que es la patria y

de su ideal democrático y ajenos como estamos a intereses bastardos y personales, nuestro anhelo se cifra en el engrandecimiento de Honduras que es el estandarte que ha levantado el partido nacional, reconocemos que no debe hacerse política prematura para la sucesión presidencial y no se hará, pues ella entorpece la buena marcha de la administración pública, debiendo todos los ciudadanos dedicarse al trabajo reparador de las energías individuales, pues tiempo queda para resolver aquel problema dentro de los meses que señala la Constitución y los principios republicanos. Es manifiesto el anhelo de los pueblos porque se afiance la paz y por eso hacemos un llamamiento patriótico a todos los hondureños para que olvidando rencillas pasadas se acojan a la bandera de la legalidad, se dediquen al trabajo en la seguridad de que les serán respetados sus derechos y libertades.

## Varios casos de difteria y de paratifoidea en la capital

El estado sanitario de la capital no es satisfactorio si nos atenemos al último dato estadístico del Hospital. En dicho establecimiento se están atendiendo cinco casos de difteria, todos de San José, y seis de paratifoidea.

Entre los primeros pacientes dos tienen siete años y los otros son de menor edad. En el día de ayer el número de enfermos del Hospital ascendió a 57.

Pero si de nada sirven la buena voluntad y el patriotismo ante la aberración de los trastornadores del orden público, si miran con indiferencia el desquiciamiento social; si nada les importa el nombre de Honduras y el gobierno de sus instituciones, el Gobierno está dispuesto a proceder con energía hasta extinguir los gérmenes que están envenenando la conciencia nacional dejando la responsabilidad histórica de aquellos que no han querido comprender lo que es un Gobierno bien intencionado que sólo tiene por norma la ley y la justicia y que comprende que entre los más altos deberes, está el de mantener el orden público e inclinarse al trabajo a todos los ciudadanos honrados, libres de prejuicios y unidos en la acción y el pensamiento con todos sus colaboradores y apoyados por el pueblo honrado de Honduras los suscritos sin omitir esfuerzos ni sacrificios llevarán adelante sus propósitos de buen gobierno inspirados en los intereses generales de la patria y como finalidad el pueblo hondureño debe tener fe y la firme convicción de que continuarán como hasta hoy unidos para sostener o apoyar al Gobierno constitucional, presidido por el primero de los suscritos.

Tegucigalpa, 17 de agosto de 1925.  
M. Paz Barahona — Vicente Tosta  
Tiburcio Carías — F. Martínez Fuenz

# Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figuefes, donde está a la orden del público

## Notas cortas

El Inspector José Artola, con tres gendarmes de la Primera Sección fué enviado ayer a Aserri a guardar el orden en dicho lugar en donde se celebran fiestas patronales.

Avisan de Parismina que ha sido capturada la reo Juana Barquero, quien será remitida a Puntarenas a la orden del Juez del Crimen de aquella provincia.

El vapor "La Marea" de 2148 toneladas que el año pasado encalló en los bajos de la Uvita acaba de llegar a Limón en lastre, con procedencia de Filadelfia. No trajo correspondencia, ni pasajeros

## Se cambió el décimo restante del premio gordo

Ha sido cambiado por Francisco Arce el décimo restante del premio gordo de la Lotería.

El favorecido es vecino de Paraiso, lo cual nos demuestra que el premio gordo, cayó entero en aquella localidad.

Por medio de don A. R. Méndez han sido cambiados dos décimos del N° 8,939 de la Lotería favorecidos con ₡ 5,000

# A. Bresciani G.

Acaba de recibir:  
Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: Maíz Extranjero y Hierro para techo

Sección deportiva a cargo de Albert de Porte

# BASE=BALL

Sesión de la Liga Nacional de Base Ball

Antenoche celebró sesión ordinaria la Liga Nacional de Base Ball con la asistencia de los señores Manuel Rodríguez, quien presidió, Juan F. Stahl, Eduardo Chaves, Humberto Bertolini, Nicolás Rojas y los representantes de los clubs Buick, Aranjuez y América. Se leyó el informe de don Eduar do Chaves sobre el match que el árbitro entre las 3<sup>as</sup> divisiones de los clubs Buick y Boston. Se leyó una comunicación de don Juan F. Stahl y de don Nicolás Rojas, ambos comisio nados para la organización de dos no venas nacionales.

Se promovió un largo debate sobre la manera de formar esas novenas.

Se llegó a un acuerdo, aumentando la comisión que con tal fin se había nombrado, con los señores Rueda, Chaves y Bertolini.

El señor Nicolás Rojas trató de la expulsión del jugador del Buick Rafael Vioto, y la Directiva acordó por unanimidad aceptar tal expulsión pe dida por el club a que pertenecía.

Se acordó por moción de Mr. Stahl enviar en nombre de la Liga el pésa me a la familia de don Juan Stahl, ya que éste ha sido uno de los más entusiastas favorecedores del base ball en el presidio de San Lucas.

Se pasó a tratar sobre las prácticas que en los momentos del matchs se ha gan las que deben ser castigadas con quitarles las bolas, las cuales se pue den retirar únicamente con el pago de la respectiva multa.

Se concede únicamente ocho días de tiempo para retirarlas, de lo contrario serán rematadas a favor de la Liga.

Se acordó dar instrucciones a los umpires y fiscales para que procedan a la decomisión de dichas bolas.

No habiendo más que tratar a las 20 y 20 horas se levantó la sesión. Los campeonatos de base ball

Con el juego que el domingo se efectuó entre las terceras divisiones de los clubs "Buick" y "Boston" se cerró el campeonato de base ball.

Campea de primeras divisiones es el "San José", de segundas, el "Amé rica", y de terceras el "Buick".

### Estado de los campeonatos

Primeras divisiones.—Club San Jo sé, jugados 8, ganados 5, perdidos 3, promedio 625.

Club Limón, jugados 6, ganados 3, perdidos 3, promedio 500.

Club Boer, jugados 6, ganados 3, perdidos 3, promedio 500.

Club Laberinto, jugados 6, gana dos 2, perdidos 4, promedio 333

Segundas divisiones.—Club Amé rica, jugados 6, ganados 5, perdidos 1, promedio 833.

Club Caribes, jugados 6, ganados 3, perdidos 3, promedio 500.

Club Piratas, jugados 6, ganados 3, perdidos 3, promedio 500.

Club San José, jugados 6, gana dos 0, perdidos 6, promedio 166

Terceras divisiones.—Club Buick, jugados 6, ganados 5, perdidos 1, promedio 833.

Club Aranjuez, jugados 6, ganados 4, perdidos 2, promedio 666.

Club Firpo, jugados 6, ganados 2, perdidos 4, promedio 333

Club Boston, jugados 6, ganados 0, perdidos 6, promedio 166.

Sobre el estado de los campeonatos citados anteriormente se tratará en una de las próximas sesiones de la Liga Nacional de Base Ball.

Los trofeos probablemente se entregarán en una fiesta organizada con tal fin, el 9 de setiembre, fecha que nosotros consideramos de gran valor por ser el 9<sup>o</sup> día del noveno mes, y el 9 es el símbolo del base ball por componerse el equipo de 9 jugadores y por jugarse 9 innings.

Además setiembre es el mes más glorioso para los costarricenses por ser el mes en que nuestra Costa Rica vió por primera vez flotar libremente el pabellón tricolor, después de haberse considerado independiente de España

A dónde va el base ball en esta forma?

Esta pregunta hacemos y ojalá fuera respondida por cualquier persona, ya que el base ball no puede avanzar en la forma en que está la Directiva de la Liga.

En esa Directiva hay elementos que no miran en los intereses de la agrupación baseballística como se debe, sino en las antipatías y en los asuntos personales.

Y en esos asuntos personales miramos hasta chiquilladas que no deben arder en el corazón del deportista, ya que el emblema del deportista no está solamente en ser una perfección en su calidad de jugador, sin preocupa se en que el sport nacional progresa, y sin preocuparse en que sus actos deben ser correctos y caballerosos.

Lástima que siendo el base ball como lo es, el mejor evento deporti vo, no sea cultivado como se debe en Costa Rica, ya que en países europeos, americano, etc. es

considerado como el deporte que lleva la supremacía.

Para no lastimar a nadie, aunque nuestro fin no es ese, llamamos de decir más, como lo podemos decir.

### Estudios baseballísticos

Principiamos hoy a publicar una serie de artículos sobre el base ball, los cuales los reproducimos o los extractamos de publicaciones extranje ras.

### Los pitchers zurdos de las Liga Mayores.—Sus grandes ventajas

Los directores de los clubs profesio nales en los Estados Unidos, espe cialmente los de las Ligas Grandes tienen una preocupación ahora, que no era corriente en los managers de hace algunos años

Esta preocupación es la de contar en sus cuerpos de pitchers con dos o tres lanzadores zurdos de puntería.

Es necesario contrarrestar el empu je de tantos bateadores zurdos como existen en las mayores y para ello es preciso contar con algunos buenos jugadores que empleen el brazo equivocado

Aunque los grandes bateadores de verdad batean igualmente contra los pitchers zurdos o derechos, o por lo menos les batean a los zurdos con relativa facilidad, lo cierto es que el promedio de bateadores zurdos no lo pueden hacer con efectividad contra sus colegas lanzadores.

Y así mientras hace quince años los directores se alegraban de tener un buen zurdo entre sus pitchers, no era para los managers cosa de tanta urgencia como lo es ahora que entre sus lanzadores hubiese varios "south-paws" de plantilla.

### Las estrellas zurdas universales

Entre las verdaderas estrellas zurd as universales se halla Nehf, el pequeño lanzador de los Gigantes. Nehf ha sido siempre una notabili dad. Si no hubiese sido una estrella de primera línea no se hubiese proci pado Mc Gray de quitárselo al Boston.

Pero el pequeño cabo vio en el ex citante payer de que estamos hablan do una esperanza grandiosa cuando a un Nehf no había llegado al pináculo de su efectividad, y pensó muy bien el director de los Gigantes que en un team como el N. Y. York que siempre ha gozado de buenos bateadores, la labor de Nehf se haría más fácil y su utilidad se duplica

Ultimamente Nehf no ha gozado de la penitencia de su salud, nos referimos a las últimas temporadas, pero este año todas las indicaciones son de que la estrella del N. Y. York en buenas condiciones físicas, de nuevo volverá a brillar como en pasados años. El eclipse de Nehf está muy lejano aún.

No hay duda de que gran parte de los triunfos de los Gigantes se deben a Artie Nehf

(Continuará)

Envío de un colaborador

## Don Nicolás Jiménez Oreamuno candidato a diputado por la Provincia de Cartago en las próximas elecciones

Se presenta ante sus conciudadanos de la provincia de Cartago, una personalidad cuyo nombre es un emblema, un símbolo de actividades comunales y de ponderados dones y valores. Es él, don Nicolás Jiménez Oreamuno.

Quiera de nuestros honrados y laboriosos aldeanos, no se acuerda de su antiguo Gobernador, respetuoso y respetado, que fué por todas partes buscando la fuente, el OJO de agua que debía llegar por una iniciativa y esfuerzo generoso hasta el caserío para que sus habitantes disfrutaran de ese gran beneficio del Cielo, el agua? El camino, la calzada, el puente que unió dos vías interrumpidas por el atajo. Las Escuelas e iglesias, los dos templos que confortan el espíritu, tuvieron de don Nicolás sus gestos y protección revelantes de su cultura, de sus virtudes y de conciencia religiosa. Católico, apóstolico y romano, respetuoso de las creencias ajenas, con templó lo que a los pueblos de Cartago hacía falta para su bienestar. Con una parafraasis puede expresarse lo que fué don Nicolás en su intensa labor administrativa de gobernador. Encontró placer y descanso en la actividad desplegada, cuando la finalidad de sus nobles intentos fué ofrecer una utilidad provechosa a la colectividad, un bien a la comunidad. Y lo vimos por todas partes explorando gradientes y escalando niveles, a pie o a caballo en sus giras, persiguiendo una comodidad saludable que brindar a su vecindario.

No es una paradoja, lo que digamos y pueda comentarse de este varón prestigiado, de este señor distinguido que se llama don Nicolás Jiménez. Don Manuel Felipe Calvo en

el Carmen; don Juan Orozco en San Francisco de Agua Caliente, don Francisco Solano, don Julio Quirós y don Nicomedes Redondo, en San Rafael de Oreamuno; don Santiago Campos en Guadalupe de Cartago, don Jesús Solano Rojas, don David Gutiérrez y don Eligio Mata en Los Angeles; don Víctor Orfíz y don Alfredo Solano en Tierra Blanca; don Fernando Loaliza en el Dulce Nombre; el Lic. don Jesús Solano y don Manuel Joaquín Solano, en San Nicolás; don Antonio María Brenes, don Francisco Monte y don Aproniano Piedra en Concepción y tantos honorables vecinos que sería largo enumerar en los cantones y distritos, han de recordar la actuación de don Nicolás, cuyos valores personales y cívicos, sin mengua hoy día, lo ponen en condiciones de que sea visible importante su estatura de hombre público. Y ello es suficiente para que en todos los contornos de la provincia de Cartago, haya un ambiente propicio a su candidatura de Diputado, de verdadero representante del pueblo.

Chapado a la antigua en sus costumbres modelos y en su rectitud ciudadana, su tendencia progresista, siguen la corriente de los modernos tiempos.

Si su pasado fué brillante, su representación popular ha de ser aquilatada con hechos que lo acreditarán, como fieles testimonios de su posición en el Congreso Nacional.

Su nombre ya sueca en toda la provincia. Sus hechos pasados están presentes. Y su actuación venidera se adivina benéfica y llena de prosperidad.

ARMANDO CARAVACA

## United Fruit Company Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Eiders & Fiftee Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Prie Sucesores subgerentes, en San José.

M. M. MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

## Los concursos de "Revista Teatral"

Los concursos de "Revista Teatral" estaban ayer en la siguiente forma:

Eladio Rosabal...	759	votos.
Gastón Michaud...	578	"
Juan Fonseca.....	575	"
Max Jiménez H....	438	"
Manolo Rodríguez..	233	"

### DE BELLEZA

Carmen Figueres...	499	votos.
Li ya Bontempo...	406	"
Felicio Zeller.....	276	"
Leticia Almar.....	130	"
Flora Guardia.....	110	"

No obstante que la señorita Carmen Figueres suplicó no se enviaran más votos para ella, se siguen recibiendo votos que la han seguido manteniendo a la cabeza del concurso.

### Salida del San Benito

Limón, 17.—Zarpó para Boston, Mass., el vapor inglés San Benito. Sin pasajeros. Carga, 41 mil racimos bananos, 191 huacacas piñas y 6 cajas limones. Sin correo.

## FERRETERIA

::: Miguel Mora Ch. :::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

## ADVERTENCIA

Los Cigarrillos «MARIA NELLY» que no son otros que los que yo elaboro con los mejores tabacos del país y salvadoreño, están siendo objeto de una gran demanda, dada la magnífica calidad del producto.

Es preciso darse cuenta, a quienes interese; que la aceptación que del público dispense a cualquier artículo, no se debe a la marca que este lleva, sino a la calidad del material empleado en su elaboración haciéndolo desde luego, recomendarse por sí solo.

Realmente quien fume una vez Cigarrillos «MARIA NELLY» no fumará de otros.

FILADELFO BENAVIDES C. Fabricante

Heredia, C. R. — Ordene hoy mismo su pedido

# NOTAS Y NOTICIAS

## Reportaje desautorizado

Parece que hace poco circuló un ejemplar del periódico limonense La Estrella con algunas declaraciones políticas y del servicio de sanidad, atribuidas al doctor Fonseca Calvo,

Conversando con este caballero nos manifestó su extrañeza de que existieran declaraciones suyas impresas que nunca ha visto ni pronunciado.

Como envolvían un cargo político respecto a algunos servidores del ramo de higiene conviene hacer estas advertencias. Hacemos pública manifestación de este hecho, pues conviene dejar las cosas y los hechos en su verdadero lugar.

## Petición para hacerse costarricense

La Secretaría de Relaciones Exteriores y el Sr. Gobernador conocen de una instancia para otorgar la carta de ciudadanía al italiano Sr. Italo Sinolli, persona que ha estado residente aquí largos años.

Se levanta la información respectiva de testigos para probar la conducta del petente. Es notable el número de extranjeros que constantemente se hacen costarricenses por adopción.

## Una emancipación por resolverse

Ahora conoce el Ejecutivo de un memorial en el que don Guillermo Barboza expresa su deseo de obtener su emancipación.

Presenta antecedentes para justificar que ya puede manejar sus haberes y registrarse como ciudadano. Dos testigos serán preguntados para fallar, la diligencia que se espera sea acordada por el Ministerio de Policía en esta semana.

## Llegada del Sr. Presidente de la Corte Suprema

El jueves 20 que sigue llegará el Licenciado Oreamuno, Presidente de la Corte Suprema, procede de New York donde asistió para hacerse ver de especialistas, pues su salud antes de partir, estaba muy alterada. Ahora parece que ha mejorado mucho y los empleados de Justicia le preparan un buen recibimiento.

Sabemos que se correrá un tren especial para recibir al Sr. Oreamuno, y hasta es posible que se le dé a los empleados de juzgados, alcaldías y salas de apelaciones, medio día de asueto.

## No hubo sesión de Vías Públicas

El día lunes fué el señalado por el reglamento para verificar la sesión de la Comisión de Vías Públicas, pero no se completó el quorum. Asistieron los señores Ingeniero don Rafael M. Peralta, don José M. Córdoba, el Ingeniero Municipal y el Jefe del Tráfico.

Los asuntos pendientes se resolverán en la sesión del jueves.

## Aviso al comercio

CARMELU BIANCO, ha vendido en esta fecha al señor don BIENVENIDO ORTIZ su almacén abarrotes

## LA VENECIA

situado en la ciudad de Cartago en la suma de \$ 15000. El depósito legal queda en el establecimiento El Molino de don Pedro Bianco

## Se iniciaron los trabajos para la alameda de la Sabana

Al fin empezará el embellecimiento de la Sabana. El lunes los peones municipales dieron comienzo al trabajo dirigido por el joven y entusiasta Ingeniero don Ricardo Fernandez Peralta.

El Sr. Gobernador estuvo a visitar el trabajo, muy satisfecho de su iniciativa y del apoyo que le ha dado la Comisión Técnica de Vías Públicas.

Se trazará una avenida de este a oeste de 30 metros de ancho. Llevará cuatro hileras de árboles y una acera de tres metros a cada lado. Los árboles de las hileras centrales serán unos de raíz directa y las hileras inmediatas a las aceras serán de palmeras. La sociedad y los deportistas deben estar de placeres, pues San José tendrá una regia calle hasta el Stadium que algún día se asfaltará y llenará de hermosos focos de luz

## NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasarse desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE

que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Médico Cirujano, Categrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." Es tan sabrosa como la miel. No importa que clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud. no se desespere hasta que la haya probado. Eficaz desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con ésta y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías del mundo.

## Movimiento de Vapores

### Llegada del Envoy

Limón, 17.—Fondó el balandro colombiano "Envoy" procedente de San Andrés y Providencia. Sin correo ni pasajeros. Carga: 25 mil mangros, 25 sandías, 2 barriles mamonos, 12 cerdos, 3 lechoncitos y 200 aguacates.

### Se fué el Tirso

Limón, 17.—Zarpó para Génova, Italia, via Cristóbal C. Z., el vapor italiano "Tirso". Sin pasajeros. Carga para Génova, 2 tucas madera y una caja artículos de yero. Para Barcelona, 7 sacos cueros. Sin Correo.

### Zarpe del Turriaba

Limón, 17.—Zarpó para New Orleans, via Tela y Habana, el vapor norteamericano "Turriaba". Pasajeros para Tela, Honduras, Edward Sibby, para New Orleans, Fructuoso y Carlos Garrido, Jorge Bustamante. Sin carga ni correo.

## Ecos de los maestros de capilla

### Merced

Muchos días ha estado enfermo el maestro Julio Fonseca. Por eso tuvo que tomarse una licencia, que ya vencida, le ha permitido volver al desempeño de su puesto.

Ojalá que su mejoría se total

### Soledad

Renunció el maestro Arayita que tan cumplido y entusiasta fue durante varios años. En su reemplazo se ha elegido a don Rafael Solano quien ya ha tomado posesión de su cargo.

### Tibás

Como allí reside el maestro Arayita, ha aceptado el coro de esa parroquia. Además desempeña el cargo de profesor de canto en las escuelas del cantón dicho.

### Carmen

Tuvimos el placer de asistir a la festividad religiosa del sábado. El Padre Mariano organizó una magnífica misa a las 8 horas. La música estuvo muy buena. En el coro oímos a Sarita Sancho y a Valverde

De don Pedro Valverde hemos de decir que ese día estuvo muy afortunado y que, dando tonos más bajos, dió a su voz más hermosura y

más suavidad. Se conoce que esta vez hizo ensayos más a fondo y que está dispuesto a progresar.

De la señorita Sancho diremos que progresa gracias a la habilísima dirección del maestro Campabadal. Ya tiene más extensión en sus notas altas, y perdió la nerviosidad.

Como su voz es nueva, llamó muchísimo la atención y oímos sobre ella valiosos conceptos que la han de estimular para que busque en el estudio y la perseverancia el éxito.

### Organo

El viaje del señor Presbítero Valenciano le sirvió para tomar orientaciones artísticas y económicas con respecto a la compra que proyecta hacer La Merced de un órgano de primera.

Esta mejora es casi indispensable para finalizar el equipo de la Iglesia.

Algún técnico cree que el Padre Valenciano bien podría esperar la llegada del órgano encargado a España para el Teatro Nacional y entonces decidir la compra.

El Gobierno pagará por ese órgano la suma de \$ 20 000 que ya es un buen sacrificio.

Con una suma parecida se podría obtener un buen órgano para La Merced.

# NOTICIERO CENTROAMERICANO

## La Llegada del Dr. Mendieta a Guatemala es objeto de comentarios

Guatemala, 14.—Motivo de especulación pública está siendo en esta ciudad una recogida correspondencia que procedente de Managua inserta con fecha de ayer el "Diario de Guatemala". En ella se asegura que el líder unionista, doctor Salvador Mendieta, ha sido comisionado por el señor Presidente don Carlos Solórzano, para que haga gestiones ante nuestros gobiernos con el fin de llevar al terreno de los hechos la trascendental idea

de fusión de los cinco Estados Centroamericanos. El texto de la referida información denuncia un marcado tinte bufón; hace representar al señor Mendieta el absurdo y desdorado papel de tartarin. Ya nadie absolutamente cree en las prédicas evangelicas de los nuevos Mesías. La historia de las cruzadas morazanicas han pasado a la categoría de una amebé leyenda.

—El señor Decano de la Facultad de Derecho y Notariado, Lic don Manuel Antonio Herrera, estimando de vital importancia el mejor desarrollo de las asignaturas establecidas en los programas de enseñanza, ha emitido un acuerdo por el cual se excita a los señores Catedráticos a dar una lección o conferencia los jueves de cada semana, sobre temas para reci-

bir las composiciones literarias del concurso del Himno al Arbol.—V. M. Diaz.

Guatemala, 14.—Se ha prorrogado hasta el último de setiembre el concurso universal de literatura, abierto para el Himno al Arbol.

—Hubo un torneo de ciclistas en esta capital y Amatitlán, y resultaron triunfantes Julio Utrera, Angel Rodríguez y Javier Lauteña.

—Esta noche dará su primera conferencia el doctor Salvador Mendieta.

—La señorita Elvira Kong resultó golpeada en el tren que iba para Amatitlán, debido a que el maquinista iba borracho, según dijo el conductor del tren.—R. D. Aldivio.

Guatemala, 17.—Centenas de cabezas de ganado esaa llevando a la feria.

—La Biblioteca Nacional cuenta con nuevas obras venidas del exterior.

—En doce mil dólares remató la Municipalidad la plaza de juegos de azar de Jopotansango, del 13 al 31 de agosto.

—Se trata de establecer el alumbrado eléctrico en Salamá.

—Próximamente circulará el periódico órgano de la Sociedad de Geografía de Guatemala.—V. M. Diaz.

## REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO, ENCONTRARA EN LA

# LIBRERIA ESPAÑOLA

de MARIA V. DE LINES a 0.50 cts. volumen

## Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania  
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
— TELEFONO 1023 —

# CANOSSA Hnos.

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a \$ 28.00 caja de 12 litros y \$ 31.00 a de 24 medios litros

# Correspondencias de todo el País

## Informaciones exclusivas para el "Correo Nacional"

### De San Isidro de Heredia

El domingo, como se habían anunciado, se efectuaron dos matches de foot ball; el primero entre el primer team del club «Unión Deportiva» de Concepción de San Rafael, y el segundo del «Resurgimiento» de San Isidro, y el otro, entre las primeras divisiones del «Victoria» de San Jerónimo de Moravia y el «Resurgimiento» antes citado.

**Primera partida:** a las diez horas el Juez don Cirilo Vargas llama a los jugadores; rifadas las casas por los Capitanes Adrúbal Valenciano del «Resurgimiento» y Pedro Esquivel del «Unión Deportiva»; gana éste a cuyo equipo le corresponde la del Norte; el tiempo se muestra un tanto nebuloso, sin embargo no hace viento, lo que es una ventaja para los que han perdido el sorteo. Saca el balón Florindo Sánchez; avanzan los de la «Unión Deportiva», pero la defensa contraria rechaza la pelota. Vuelve el esférico al campo del «Resurgimiento», y después de unos pases el «Unión» marca el primer tanto a su favor.

Durante unos cinco minutos dominan los del Club Unión Deportiva. La partida se presenta más interesante, y a pesar de los esfuerzos de la defensa del «Resurgimiento», sus enemigos dominan el campo hasta terminar el primer tiempo. En el segundo tiempo, el equipo de Resurgimiento se presenta con más ánimo; no obstante, el «Unión» marca un segundo tanto pocos minutos después. Recobran mayor energía los del Resurgimiento, avanzan y después de una combinación de pases de los delanteros, éstos logran marcarse un goal; pocos momentos después los mismos de un fuerte shot apuntan un segundo tanto, que no pudo detener el guardameta Jesús Valerio por haberse salido del marco. Los del Unión parecen desanimados durante el resto del tiempo, y pocos minutos antes de terminar, el zaguero José Vargas hace un penalty, que es castigado, dando por resultado que el delantero medio José M. González da un fuerte «chut» y el balón entró en el marco. Terminó el juego con un score de tres tantos del «Resurgimiento»

por dos del «Unión Deportiva». Sobresalieron en el juego de parte del Resurgimiento José M. González Célimo Villalobos y Raúl Campos.

Por parte de la Unión deportiva son dignos de mencionar: Florindo Sánchez, Carlos L. Campos, Kubén Villegas y Jesús Hernández.

**Segunda partida:** Al terminar el primer match, como el día estaba amenazando lluvia, comienza a caer una llovizna que impide que se efectúe la segunda partida a la hora señalada.

Sin embargo, apenas se despeja un poco la atmósfera, los jugadores rebosantes de entusiasmo desiden llevar a cabo el juego anunciado. Son llamados los jugadores por el arbitro José de Jesús Villalobos y hecho el sorteo de casas, entre los capitanes Pepe Rojas del «Victoria» y Cirilo Vargas del «resurgimiento», pierde el primero. Principia el juego; es sacado el balón por los del «Victoria» quienes entran al campo enemigo, pero la defensa de éste rechaza el ataque y lanza la pelota al extremo opuesto de la cancha. Recibe la bola el delantero derecho Domingo Madrigal, la pasa a Cecilio Chacón y después de una combinación de pases cortos, marcan el primer tanto a favor del equipo del Resurgimiento; después del saque de centro, se apoderan del balón nuevamente los del Resurgimiento, entran y se anotan el segundo tanto, a pesar de que el guardameta Juan Gonzalez paró la bola, pero como ésta se encontraba bastante húmeda y resbaladiza escapó de sus manos entrando al marco. Los del Victoria no pierden la calma y continúan en su empeño de avanzar al campo enemigo, haciendo bonitas combinaciones entre Rojas y Pompilio pero sus intentos son en vano porque esta bien defendida la casa contraria; no tarda en terminar el primer tiempo; un avance de los muchachos del Resurgimiento pone en riesgo la meta del Victoria formando se un momento interesante por el ataque cercano a la puerta, y en un instante un shot rápido anota el tercer goal a favor del «Resurgimiento», dándose por terminado el primer tiempo. Sin el descanso reglamentario, por quererlo así los jugadores, comienza el segundo tiempo, que transcurre sin mengua de energía de parte de ambos equipos; falta solo un minuto para expirar el tor-

neo, cuando en un nuevo avance del equipo verde (del resurgimiento) en un rápido ataque irenté al marco contrario, en el que la defensa del Victoria aparta un poco el balón, que recibe Cecilio de un fuerte punteo entrando la pelota para apuntar el cuarto goal, con lo cual se dió por terminado el juego con un score de cuatro tantos del «Resurgimiento» a cero del «Victoria».

Después de los Matches, los jugadores fueron obsequiados y finalmente atendidos por las personas a quienes se había dedicado las partidas.

### De Cipreses de Oreamuno

Con el mayor entusiasmo y el debido orden se celebró en este pueblo la fiesta patronal.

El viernes 14 a las 7 hubo rosario solemne y sermón por el PP. Fray Justo. A continuación hubo juegos de pólvora y cenas servidas por señoras y señoritas de esta localidad.

El sábado 15 a las 6 a. m. se celebró la misa de comunión. A las 8 procesión con la Virgen alrededor de la plaza. Después dió principio la Misa solemne con sermón por el elocuente orador sagrado el Pbro. Lic. don Carlos Meneses. Terminada la misa se dió comienzo a las rifas, las que estuvieron bastante concurridas, pues nos visitaron vecinos de San Rafael, de Pacayas, Cervantes, Santiago, Santa Rosa y de Paraiso. En todos los actos se notó entusiasmo y buen orden. Felicitamos al Sr. Cura y al mayordomo don Eusebio Barque. ro por el buen éxito de la fiesta.

Corresponsal

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes púsera para hombre  
TODA GLASE de REGALOS  
Precios los más bajos de plaza  
Composiciones de Relojes.  
Trabajos de Platería  
TODO GARANTIZADO  
FRENTE ROBERT HNOS.

### El comercio en dificultades con la plata blanca

Los Bancos y el alto comercio están en dificultades con la gran cantidad de plata blanca en circulación.

Un millón de colones tenía el gobierno en esa moneda, y la está sacando con motivo de un sobregiro.

La Pagaduría hizo un entero ayer a la Fábrica Nacional de Licores por la suma de 18 mil colones y en el transporte se ocuparon cinco hombres; a la vez la Fábrica pagó al Bando también en la misma forma una suma fuerte.

Quienes tienen que contar esa moneda están a punto de elevar su renuncia.

### Fiesta Patronal del domingo en La Soledad

Como estaba anunciado, se celebró la fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen 'Anto' la víspera como el día hubo mucha concurrencia. En el Rosario hizo el sermón nuestro querido párroco el doctor don Carlos Borge, y en el día el Lic. don Ricardo Zuñiga.

Un número muy hermoso fué el de tantas Hijas de María, que con su uniforme, se acercaron a la Sagrada Mesa y luego asistieron en la procesión con el estandarte de la Virgen.

Luego la misa la cantó el Pbro.

Müh'ler, haciendo de Diácono el Pbro. Kesselhejn, y Subdiácono el Pbro. Añibaro.

En el coro dirigido por el actual organista don Rafael Soano, tomaron parte: Soprano, señorita Carmen Rojas; tenor, don Alejandro Aguilar; barítono, don Ric. Caldero; y bajo, don Pedro Valverde, que acompañados de una orquesta resultó hermoso y del agrado general.

Nuestras felicitaciones al doctor Borge por la hermosa fiesta y a la gran cofradía de Hijos de María que con tanto acierto sostiene.

## VESTIDOS DE CASIMIR



### PARA HOMBRES

- 42 00
- 45 00
- 50 00
- 55 00
- 60 00
- 65 00
- 70 00
- 75 00
- 90 00
- 100 00

# ALMACEN ROBERT

Vida Diplomática

El Presidente en San Luis de Santo Domingo

### Cambio en la Internunciatura Apostólica

El muy estimable diplomático Monseñor José Pietta nos abandona en breve. Y hemos de dar la noticia manifestando nuestra pena por su partida, pues aquí ha sabido captarse las simpatías plenas de los círculos diplomáticos, de los sociales y de los religiosos.

Persona de alta cultura, distinguido intelectual y sacerdotado modelo, ha llevado con éxito su gestión diplomática.

El viaje de Monseñor Pietta está ya cercano y para recordarlo ha de venir en breve otro secretario cuyo anuncio está ya hecho.

Nos anticipamos a desearle viaje muy feliz, deseando una vez más el éxito completo en sus gestiones tanto diplomáticas como religiosas.

El sábado pasado estuvo el señor Presidente de la República en el distrito de San Luis de Santo Domingo. Fue en compañía de su Secretario Particular don Ricardo Castro y del edecán señor Brealey. Allí encontró al Secretario de Educación Pública y el Jefe de Educación don Patrocinio Arrieta. El objeto del viaje fué inaugurar la Escuela del expresado distrito.

Tanto el señor Presidente como el señor Quesada y demás personas de la comitiva fueron muy agasajados.

### Disposiciones oficiales

Se acordó suprimir de la tarifa de impuestos de la Municipalidad de Liberia el gravamen de 60 cts. por cada quintal de azúcar, que se exportará del referido cantón.

—La Secretaría de Relaciones avisa que ha sido inscrita como costarricense de origen la señora Laura López de Silva.

—Mañana jueves a las 13 horas se verificará la compra en pública subasta de Bonos Nacionales hasta invertir en ella 40.000 colones.

## UNGUENTO MINERAL Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Uceras, Granos y afecciones similares de la piel.  
Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS  
**FARMACIA GRILLO**

Si Ud. quiere comer bien

y vivir con confort.  
hágase cliente de

**LA PENSION MODERNA**

Nuestros precios no  
tienen competencia

SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

# Avisos Económicos

## Precios convencionales.

**CASA DE ALTO.**—Céntrica, de dos pisos, para almacén de granos, hotel o cualquier negocio, vende por encargo a precio de oportunidad a plazos o al contado. —Fernando Asch.—50 varas al Sur de la Catedral.

**SE ALQUILA** una casa frente a la entrada del Cementerio General. Amplia, con buen patio y portón de calle suficiente para garage o cochera. Para precio y condiciones, entenderse en nuestra Administración.

**VICTROLA.**—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísima. Agencia Mercurio o "Correo Nacional".

**REMATE.**—El lunes 17 a la 1 p. m. rematarán las prendas de plazo vendidas, en la Casa de Préstamos de Juan Rafael Acuña A. —Calle 8a. 150 varas al Sur del Mercado.

**SE ALQUILA.**—En el barrio Oroya el hermoso chalet contiguo a la Legación de México Daré informes Alfredo Ramírez B 250 vs. Norte de Alsina.

**Oportunidad.**—Teniendo que sustentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—José Ramón Gallegos.

**Bibliotecas.**—Nos encargamos de pedir bibliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

**Cacao** El mejor cacao de San José para fábricas de chocolates la libra y 70 el quintal. Miguel Martín, 50 varas al Norte del Mercado.

**Dos Casas,** de buena construcción y a paños fibrosos, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr. Gobernador.

**Libros.**—Tenemos muchos en existencia a precios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

**LA BOTICA VARGAS.**—Avisa que acaba de recibir ya los famosos productos conocido del público. —GELAGASTRINE, SENO PHILE y HEMO DUCYL.—200 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

**Granero.**—Ya tengolisto un nuevo local para granero, 50 varas al oeste del Mercado cerca de don Adolfo Sáenz. Ocurre al SENSA.—Victor Zúñiga.

**Cortes para sotana.**—Todavía nos quedan algunos cortes de \$ 38. De venta en la Administración de este diario.

**Con o sin pensión.**—Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16, 17 y 18 y 3a.—Graciela de Gutiérrez.

**Traducciones.** Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

**Se vende una casa,** en buena condiciones, con techos y bien situada. Queda en la avenida 4a., 30 varas al Oeste de la calle 20 Sur al Barrio Bolívar. Para más informes entenderse con don Miguel Ángel Matamoros, en la Fábrica de Café Molido "El Fenix", teléfono No. 66. R.

**Juegos de cubiertos** para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cubillería de Orvaldo Salvador, frente al Royal Bank.

**Finca para ganado.**—Se vende o se cambia por propiedad en San José.—Está situada en Santa Ana, buena para ganado. Informes: Victor Zúñiga en "El Sena".

## El convenio entre Costa Rica y España sobre títulos académicos

El Ejecutivo ha aceptado, aprobado y ratificado el convenio entre Costa Rica y España, sobre reconocimiento mutuo de validez de títulos académicos y de incorporación de estudios, firmado en San José por los respectivos plenipotenciarios.—Se le tiene como ley de Costa Rica, comprometiéndose para su observación el honor nacional.

## DE LA GAZETA

Se acordó nombrar a don Ricardo Vargas Castro, Auxiliar de la Sección Histórica Administrativa de los archivos nacionales en sustitución de Miguel Castro Muñoz, quien pasó a recibir otras funciones; en reemplazo de Vargas Castro, quien sustituye interinamente a la Srta. Rosa Pacheco, que goza de licencia, se nombra a la Srta. Guadalupe Sandoval.

—Se le concedieron tres meses de licencia, con goce de la tercera parte del sueldo a doña María Matilde de Vargas, telegrafista de Moravia.

—Se declara que no hay resolución municipal definitiva acerca del veto puesto por el Gobernador de Guanacaste a los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Nicoya, en sesión del 16 de julio último y que debe éste conocer nuevamente de las objeciones y votar el negocio con arreglo a las disposiciones que obran y que motivan la actual claratoria.

—Fueron nombrados Agentes de Policía de Tacares y de Grecia, don Custodio Fernández de Frailes, y don Ismael Fernández Castillo, respectivamente; de Río Jiménez don Carlos Rivera Carvajal; de Santa Rita de Nicoya, Arnulfo Gamboa; de Puente de Piedra, Ceferino Avila.

—Nómbrese a don Raúl Fonseca Inspector Notificador de la Agencia General de Policía de Higiene y Salud Pública.

—Se permitió la exhumación de los restos de Nicomedes Granados Aguilera y de Avilina María del Rosario Granados Campos.

—Se declara sin lugar el recurso interpuesto en la causa seguida en la Jefatura Política de Nicoya contra Arturo Fernández Laredo y José Domingo Cárdenas.

—Se le concede permiso para celebrar turnos al Director del Hospicio Salesiano de Cartago y a la Junta Edificadora de Aguas Zarcas.

## Actividades de la Escuela "Juan Rudín"

### El Patronato. El paseo de hoy. La dotación Carit

**La reunión de antenoche**  
Antenoche se reunieron a las 19 y 30 horas los miembros integrantes del Patronato Escolar de la Escuela "Juan Rudín" y se organizó dicho Patronato en la siguiente forma.

Presidente, don Juan Arias, Vice Presidente, don Fraterno Vela, primer Secretario, Srta. Mariana Castro de Baldoce, da, segundo Secretario, Srta. Matilde Matamoros de Zeledón, Tesorero, don Claudio Torres.

Vocales: Srta. Rosario de Facio, Ester de Tristán, señorita Ester Madrigal, don Carlos Centeno, don Teléforo Peralta, don Jaime Tormo, don Nicolás Montejo, don Francisco Alvarado, don Jeremías Gutiérrez, don Amendo Padilla, don Leovigildo Arias Soto.

Se excusó de asistir la señora doña Claudia de Carballo.

A las 20 horas terminó la reunión, habiendo antes de esto, pronunciado el director de la escuela, Sr. Arias, un sentido discurso en el cual aplaudió el trabajo tan arduo del Patronato que dejaba sus funciones para recargarlas sobre otro, que de seguro trabajaría no de otra manera.

### El paseo de hoy

Hoy harán un paseo al Inalámbrico de Paraiso, los miembros del Personal Docente de dicha escuela los cuales son las siguientes personas:

Señores Leovigildo Arias, Amendo Padilla y Bolívar Altrec; señoras Amelia de Pacheco y Hortensia B de Vargas y Srtas. Esther Madrigal, Raquel Alpizar, Mercedes Lara, Angélica Fonseca, María C. Torres, Lola Alvarado, Claudia Pastor, Marta Pacheco, Ángela Herrera, Amalia Quiros B, María Alvarado, María Vechi, Amelia Marichal, Lía Madrigal y Bida Madrigal.

Ojala el paseo resulte lo más animado posible y nuestros deseos son que regresen satisfechos.

### El donativo del Dr. Carit

Esta escuela ha recibido por medio de la Junta de Caridad el donativo del Dr. Carit consistente en 8 piezas de dril para los niños pobres.

Las señoras integrantes del Patronato contemplarán de estas piezas los vestidos que serán obsequiados en diciembre próximo.

### Nuestra visita

Con el fin de recoger datos y de saludar al Personal Docente hicimos una visita a esta escuela, en donde el señor Leovigildo Arias nos recibió atentamente, por lo cual le ofrecemos las expresivas gracias.

Hemos de decir antes de terminar, que la labor en esta escuela se realiza en muy intensa y que nada más agradable que nuestra visita cuando a nuestra alma llegó la fragante aroma del recuerdo indeleble de los tiempos en que permanecemos bajo el techado de ese recinto sagrado en donde recibimos tantas instrucciones intelectuales y espirituales.

## La autógrafa del Presidente de Colombia al Gobierno y pueblo de Costa Rica, y que llegó en uno de los hidroaviones

Excelentísimo señor Presidente y buen amigo:

Al hacer su primer vuelo de ensayo por sobre las aguas del Atlántico y hacia el país de Vucencia uno de los superhidroaviones de la empresa Colombioamericana de transportes aéreos, se me ofrece una oportunidad singularmente grata de presentar a Vucencia, y en su ilustre persona al pueblo de Costa Rica, un saludo de cordial simpatía y un voto sincero por la ventura personal de Vucencia y por e no interrumpido bienestar de esa nación amiga.

Puedo decir que es el alma misma de la nación colombiana la que va en esta ocasión a ofrecer sus amistosos cumplidos y sus mejores sentimientos a cada una de sus hermanas de esta parte del Atlántico, y a invitarlas a trabajar con buena voluntad y honda fe en el porvenir por un mayor acercamiento mutuo en el campo espiritual y comercial.

Cierta es aún la vida de la empresa Colomboamericana de navegación aérea. No hace un lustro que se la vio nacer y ya es larga y famosa su hoja de servicios en el millón de kilómetros que sus barcos tienen recorridos. El comercio y la industria, el gobierno y la sociedad le deben invaluables beneficios, a cambio de los cuales el interés individual y colectivo, de consuno con el patriotismo colombiano, se exceden a porfía en galardonar con su cariñoso reconocimiento, con su apoyo efectivo y con sus entusiastas augurios y votos de prosperidad a esa empresa, futo, excelsio de ingentes

esfuerzos. Por esto los colombianos miramos con alborozo cada signo de mejoramiento en el desarrollo de esta institución, y vemos con amor que, apenas nacida a la existencia, es ya suficientemente vigorosa para llevar fuera de los lindes patrios la bandera de Colombia como insignia de paz y de progreso y como mensajera de nuestros ingenuos sentimientos hacia los pueblos americanos a que con el favor de Dios arribarán sus naves.

Con grande efusión contemplo la realización de este ensayo, el primero en su índole en América; y espero que él iniciará un intenso movimiento aéreo recíproco con el país de V. E.

Al presentar a Vucencia y a su pueblo estas cordiales manifestaciones y respetuosos afectos, interpreto justamente el sentimiento de mi pueblo y el mío propio.

Permítame Vucencia estrechar su mano con amistosa deferencia.

PEDRO NEL OSPINA  
Bogotá, 6 de agosto de 1925.  
Al Excelentísimo Sr. Presidente de Costa Rica.

## Concesión a la Compañía Agrícola de Pocosí

Se le ha concedido a la Compañía Agrícola de Pocosí el derecho de dividir en lotes no menores de cien hectáreas el área de la concesión localizada en las vegas del río Jiménez. Los plazos contenidos en el contrato de 2 de Septiembre de 1924 se prorrogan por un año.

## MOVIMIENTO DIARIO

Agosto 19 Miércoles

San Luis, obispo de Tolosa, Patrón de la ciudad de Aserrí

La nueva a las 7 h. 15 m.—Lluvias

**PASAPORTES**  
Mercedes Doswell e hija, americanas para Estados Unidos; Warren G. Doswell, americano para Estados Unidos; Claudio Doswell, americano para Estados Unidos; Edwen Doswell, americano para Estados Unidos; Alberto Marichal, señora e hijos, contrariencias para Panamá; Luis Bancelin, francés, para Colombia.

**INSCRIPCIONES DE NACIMIENTOS**  
Betty Flora Araya. Alejandro, de Federico Sáenz y Concepción Obando. José Constantino Herrera. La primera nació en San José el día 15 de Julio de 1925, el segundo el 28 de Junio del mismo año y el tercero el 6 de Julio. La primera y el tercero son hijos naturales.

**Misa de funeral**  
Muy concurrido estuvo el oficio religioso que se verificó la pasada semana en alivio y descanso de quien fue don Manuel Blanco, saliente católico que fue miembro de muchas y buenas sociedades pías y digno colaborador del diario La Verdad.

**Sociedad que se disuelve**  
Los señores José Corvetti Bertozz y Edgardo Balma Utz disolvieron la Sociedad Mercantil Colectiva que giraba en esta plaza bajo la razón social de Balma y Corvetti. El activo y pasivo de la compañía quedó a cargo del señor Balma, correspondiéndole al señor Corvetti por su haber en ella \$ 7500.

## Nuevos ascensos militares

Por acuerdo de ayer de la Secretaría de Seguridad Pública se dispuso dar de alta en el servicio activo de las armas a los Sres. Teniente don Leoncio García Vilalobos y Subteniente don Jesús Chanto López, asimilado al grado de Capitán para que presten sus servicios, el primero en la Guardia de Honor Presidencial en sustitución del Capitán don Filadelfo Ramírez quien pasó al desempeño de otras funciones, y el segundo como oficial en disponibilidad, a las órdenes de la Comandancia en Jefe.

## Salida de embarcaciones

La lancha "San Carlos" saldrá de Río Peje a las 7 horas del día 20, para Parismina y lugares intermedios, con pasajeros, carga y correspondencia.

Los interesados deberán tomar el tren en San José mañana 19, con destino a Carto Branch.

## LA BOTICA VARGAS

Avisa a su numerosa clientela y público en general, que se ha trasladado 200 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a la pulpería LA BICICLETA, donde tendrá el gusto de seguir atendiendo las apreciables órdenes que se le encomienden.

# REFRESCOS TRAUBE CERVEZA